

# Pressemitteilung

Berlin, 10.06.2025

## Neues Präsidium der Jungen Akademie nimmt Arbeit auf Amtsübergabe im Rahmen des alljährlichen Fests

Seit dem 8. Juni 2025 ist das neue Präsidium der Jungen Akademie im Amt. Die Amtszeit beträgt ein Jahr. Philipp Rothemund folgt als neuer Sprecher der Jungen Akademie auf Julia Gurol-Haller, die nach ihrer einjährigen Sprecherinnenschaft aus dem Präsidium ausscheidet. Die Amtsübergabe fand im Rahmen des alljährlichen Fests der Jungen Akademie statt, in dessen Rahmen am 7. Juni 2025 auch das 25-jährige Jubiläum gefeiert wurde.



1 / 2

V.l.n.r.: Hanna Pfeifer, Philipp Rothemund, Helen Ahner, Hani Harb (nicht im Bild: Benedikt Hartl)

Foto: Die Junge Akademie/Bernd Brundert

### Download Pressebild

„Es freut mich besonders, im Jubiläumsjahr für die Junge Akademie sprechen zu dürfen. Seit 25 Jahren bereichert diese Institution die deutsche Wissenschaftslandschaft. Einige Schwerpunkte begleiten uns schon seit der Gründung. Auch das aktuelle Präsidium wird sich mit wissenschaftspolitischen Fragen, dem Thema Wissenschaftsfreiheit oder auch der Frage, wie Wissenschaft in die Gesellschaft hineinwirken kann, beschäftigen“, so Philipp Rothemund.

Mitglieder des Präsidiums für die Amtszeit 2025/2026 in alphabetischer Reihenfolge:

- **Helen Ahner**, Kulturwissenschaftlerin (Universität Wien)
- **Hani Harb**, Infektionsimmunologe (Technische Universität Dresden)

- **Benedikt Hartl**, Architekt (Opposite Office)
- **Hanna Pfeifer**, Politikwissenschaftlerin (Institut für Friedensforschung und Sicherheitspolitik an der Universität Hamburg, IFSH)
- **Philipp Rothemund**, Ingenieur (Universität Stuttgart und Max-Planck-Institut für Intelligente Systeme Robotikmaterialien)

Zu den Aufgaben des Präsidiums gehört die Steuerung der strategischen und inhaltlichen Ausrichtung der Jungen Akademie, die im Plenum diskutiert und in verschiedenen Formaten und Projekten durch die Mitglieder realisiert wird. Außerdem unterstützt und berät das Präsidium die Sprecherin bzw. den Sprecher der Jungen Akademie.

Ausführliche Informationen zu den Mitgliedern des Präsidiums unter:  
[diejungeakademie.de/de/praesidium](https://diejungeakademie.de/de/praesidium)

Die Junge Akademie  
an der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften  
und der Nationalen Akademie der Wissenschaften Leopoldina

Die Junge Akademie wurde im Jahr 2000 als weltweit erste Akademie für herausragende junge Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler ins Leben gerufen. Ihre Mitglieder stammen aus allen wissenschaftlichen Disziplinen sowie aus dem künstlerischen Bereich – sie loten Potenzial und Grenzen interdisziplinärer Arbeit in immer neuen Projekten aus, wollen Wissenschaft und Gesellschaft ins Gespräch miteinander und neue Impulse in die wissenschaftspolitische Diskussion bringen. Die Junge Akademie wird gemeinsam von der Berlin-Brandenburgischen Akademie der Wissenschaften (BBAW) und der Nationalen Akademie der Wissenschaften Leopoldina getragen. Sitz der Geschäftsstelle ist Berlin.